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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Персональное поздравление от Президента России получила 90-летняя жительница 
Таймыра 

Жительница Таймыра труженица тыла Елена Горбатенко в честь своего 90-летия 
получила поздравление от Президента России. В день юбилея её поздравляли глава района 
Сергей Батурин, близкие родственники и друзья. Об этом сообщили в пресс-службе районной 
администрации. 

Сергей Батурин передал имениннице личное поздравление от Президента Российской 
Федерации Владимира Путина. «Мы гордимся вашим поколением — поколением героев и 
победителей, которые с честью прошли через тяжелейшие испытания Великой 
Отечественной войны, и каждый внёс свой, поистине бесценный вклад в общую Победу. Этот 
подвиг останется в веках, и всегда будет служить высшим мерилом патриотизма, 
нравственности, верности долгу», — говорится в открытке Президента. 

От имени таймырцев и себя лично глава района пожелал Елене Фоминичне крепкого 
здоровья, любви и уважения близких и окружающих, поблагодарил за активную жизненную 
позицию, вручил букет цветов и памятный подарок. 

Елена Фоминична Горбатенко родом из белорусской многодетной крестьянской семьи. 
Прожила на Таймыре 45 лет, половину из которых посвятила работе в геофизической 
экспедиции. Вырастила прекрасного сына и двух внуков. «Я благодарна Богу и судьбе, что 
часть моей жизни прошла на Таймыре. Это мой родной край», — сказала юбилярша. 

Как рассказала именинница, секрет её долголетия заключается в воспитании: «Мои 
родители меня правильно воспитали, приучили к труду, развили во мне силу воли и духа, 
научили радоваться жизни и следить за своим здоровьем». 

«Красноярский краевой портал» 
 
Таймырских школьников протестируют на наркотики 

В общеобразовательных учреждениях Таймыра в ноябре–декабре будет проведено 
анонимное добровольное экспресс-тестирование на наличие в организме учащихся 9–11 
классов наркотических средств и психотропных веществ. Об этом шла речь на заседании 
антинаркотической комиссии муниципального района, сообщили в четверг в управлении 
общественных связей таймырской администрации. 

 Добровольно согласились на проведение данной процедуры 382 учащихся города 
Дудинки и 104 школьника села Хатанги.  

 Тестирование будет организовано в рамках долгосрочной целевой программы 
"Комплексные меры противодействия распространению наркомании, пьянства и алкоголизма 
в Красноярском крае" на 2010–2012 годы. 

"Таймырский Телеграф"  
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 

Два комитета Совета Федерации проведут выездное заседание на севере 
Красноярского края  

22 и 23 ноября члены комитетов Совета Федерации по конституционному 
законодательству, правовым и судебным вопросам, развитию гражданского общества, а 
также по федеративному устройству, региональной политике, местному самоуправлению и 
делам Севера проведут совместное выездное заседание в Норильске и Дудинке, сообщает 
пресс-служба СФ. 

Проведет мероприятие председатель комитета по конституционному законодательству, 
правовым и судебным вопросам, развитию гражданского общества Андрей Клишас — 
представитель Красноярского края в палате Федерального Собрания. В рамках заседания 
сенаторы обсудят вопросы конституционно-правового статуса сложносоставных субъектов 
РФ. Участники рассмотрят проблемы правового регулирования миграционных процессов и их 
влияние на экономическое, социальное и демографическое развитие субъектов РФ. 
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В работе примут участие первый заместитель губернатора Красноярского края 
Сергей Пономаренко, мэр Норильска Олег Курилов, представители министерства 
экономического развития РФ, министерства регионального развития РФ, Федеральной 
миграционной службы, Федеральной службы по труду и занятости, генеральной прокуратуры 
РФ, Общественной палаты Пермского края. 

ИА Пресс-Лайн 
 

Глава Дудинки посетил новоселов Усть-Авама 
Глава города Алексей Дьяченко в сопровождении депутата Дудинского городского 

Совета Николая Лашкина посетил дудинский поселок Усть-Авам. Одной из целей визита 
стала встреча Главы города с усть-авамскими новоселами.  

Три многодетные семьи въехали в трехквартирный кирпичный дом, расположенный по 
адресу Солнечная, 25, осенью этого года. Серьезно пострадавший от пожара в апреле 2001 
года, дом несколько лет стоял заброшенным. Идея его восстановления принадлежала Главе 
города Алексею Дьяченко, который в 2007 году предложил созвать сход сельчан и решить, 
кто хотел бы заняться реконструкцией дома с тем, чтобы в последующем поселиться в 
самостоятельно отремонтированном жилье. В результате работы схода определились три 
семьи, которые и приступили к строительству будущих квартир. Все материалы, необходимые 
для ремонта, регулярно предоставлялись городской Администрацией. 

Посетив каждую из восстановленных трехкомнатных квартир, Алексей Дьяченко вручил 
семьям Аксёновых, Турдагиных и Соваловых столовые сервизы, торты и сладости для детей, 
которых в этих семьях в общей сложности тринадцать человек. Глава города пожелал 
новоселам здоровья, благополучия и долгой счастливой жизни в доме, в который они 
вложили столько сил, времени и души, пообещав самой маленькой жительнице 
отремонтированной квартиры – восьмимесячной Анжелике Турдагиной – прислать еще один, 
персональный подарок: детскую кроватку.  

"Таймырский Телеграф"  
 
В Дудинке наградили победителей «Северного сувенира» 

15 ноября в городском Доме культуры состоялось вручение Гран-при победителю XIII 
конкурса декоративно-прикладного искусства на приз  Главы города Дудинки «Северный 
сувенир-2012». Оно предварило церемонию открытия VIII регионального фестиваля 
«Фольклорная классика Таймыра-2012» и прошло в окружении гостей и участников 
фестиваля. Ленту и диплом победителя, а также статуэтку из бивня мамонта под названием 
«Полёт фантазии», из рук  Главы города Дудинки Алексея Дьяченко, получил Алексей 
Чунанчар.  
              Ранее в городском Центре народного творчества заслуженные награды были 
вручены и другим участникам «Северного сувенира». В этом году в конкурсе приняли участие 
85 мастеров из Дудинки, Норильска, Кайеркана, Волочанки, Усть-Авама, Потапово  и 
Хантайского Озера. На суд жюри было представлено 160 работ, выполненных в различной 
технике, лучшие из которых вошли в экспозицию выставки, развернувшейся в выставочном 
зале ГЦНТ. На фоне экспонатов и в присутствии многочисленных  любителей декоративно-
прикладного искусства, были названы фамилии победителей по 12 конкурсным номинациям.  
  Так, дипломов первой степени в номинации «Косторезное искусство Севера»  были 
удостоены мастера-косторезы Николай Киргизов и Андрей Поротов, в детской категории 
номинации «Народный костюм» диплом получила воспитанница детского центра «Юниор» 
Ольга Лырмина, в номинации «Просторы тундры» лучшей была признана работа Анастасии 
Лучни из социально-реабилитационного центра инвалидов, в номинации «Народный мастер» 
диплом вручили Любови Столыпиной. Работа недавнего выпускника Норильского колледжа 
искусств Геннадия Сотникова была отмечена в номинации «Легенды Севера», произведения 
Ирины Клиндух и Вольдемара Ямкина  в номинациях ««Творческие инновации» и «Дебют». 
Кроме этого дипломов победителей были удостоены не присутствовавшие на церемонии 
награждения студенты Норильского колледжа искусств и воспитанники Дома детского 
творчества из города Кайеркана.  Благодарственные письма за участие своих подопечных в 
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конкурсе «Северный сувенир-2012» получили также педагоги и наставники из различных 
учреждений и общественных организаций города Дудинки.   

"Таймырский Телеграф"  
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 

Участники профориентационного клуба "Карьера" встретились с норильским 
градоначальником 

Участники профориентационного клуба "Карьера", действующего на базе Публичной 
библиотек, встретились с главой Норильска Олегом Куриловым. Тему встречи организаторы 
обозначили как "Эпоха менеджеров".  

 В ходе беседы градоначальник рассказал старшеклассникам о своем образовании, 
начале профессиональной карьеры, а также о возможностях трудоустройства молодых 
специалистов на территории Норильска, сообщили в пресс-службе аппарата главы города.  

 Олег Курилов подчеркнул, что на современном российском рынке наиболее 
востребованы специалисты технических профессий, а Норильск – оптимальная площадка для 
прохождения практики и дальнейшего трудоустройства. По статистике, 90% выпускников 
Норильского индустриального института находят работу сразу по завершению учебы.  

 Школьников интересовало, нужно ли работать сверхурочно, чтобы достичь карьерного 
роста, легко ли дается быстрая карьера и какими личностными качествами должен обладать 
управленец. 

"Таймырский Телеграф" 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

ЕРП окажет услуги по буксировке нефтеперекачивающей станции для «Таймырской 
топливной компании» 

Совет ОАО «Енисейское речное пароходство» (ЕРП) одобрил сделку с ЗАО 
«Таймырская топливная компания», по которой ЕРП оказывает ЗАО «Таймырская топливная 
компания» услуги по буксировке нефтеперекачивающей станции «НПС Р-76». Об этом 
говорится в материалах ЕРП. Кроме того, советом директоров одобрены сделки с ОАО 
«Лесосибирский порт» по ремонту баржи-площадки «РВ-44», ремонту судов в количестве 6 
единиц, а также сделка с ОАО «ГМК «Норильский никель» об использовании контейнеров. 

ОАО «Енисейское речное пароходство» (ЕРП) является основным перевозчиком грузов 
по водным путям бассейна реки Енисей. Предприятие обладает самым мощным в регионе 
сухогрузным и танкерным флотом. Флот Енисейского пароходства составляет около 650 
судов общей грузоподъемностью около 680 тыс. тонн.  

ЕРП располагает судостроительными и судоремонтными предприятиями и рядом других 
структурных подразделений, которые обеспечивают полный производственный цикл 
деятельности компании. Основным заказчиком и держателем контрольного пакета акций 
предприятия является ОАО «ГМК «Норильский никель». 

portnews 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Краевые депутаты определили приоритетные траты красноярского Севера  
Депутаты Заксобрания Красноярского края распределили средства, выделенные на 

финансирование основных направлений социально-экономического развития красноярского 
Севера. Решение принято 16 ноября на заседании комитета по делам Севера и коренных 
малочисленных народов. 

В ходе заседания депутаты обсудили проект закона края о краевом бюджете на 2013 год 
в контексте финансирования основных направлений социально-экономического развития 
красноярского Севера. Деньги в 2012 году предполагается направить на 

финансирование ДЦП «Север на Юг» — 100 млн рублей; 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

5 

финансирование ДЦП о переселении граждан, проживающих в городах Норильск и 
Дудинка, — 1 млрд 773,2 млрд рублей, в том числе: 113,2 млн рублей за счёт средств 
краевого бюджета и 830 млн рублей за счёт безвозмездных поступлений от ОАО «ГМК 
«Норильский никель»; 

финансирование ДЦП «Развитие объектов социальной сферы Норильска и Таймырского 
муниципального района» — 1,2 млрд рублей, в том числе Норильску — 1,05 млрд рублей, 
Таймырскому МР — 153,2 млн рублей; 

субсидию Норильску в сумме около 5,5 млрд рублей на компенсационные выплаты 
лицам, работающим и проживающим в зоне Крайнего Севера; 

субсидию бюджету Северо-Енисейского района на развитие и поддержку социальной и 
инженерной инфраструктуры — 170 млн рублей; 

компенсацию затрат на содержание поголовья северных оленей в рамках ДЦП 
«Развитие сельского хозяйства...» — 22,3 млн рублей (ставка субсидирования — 260 рублей 
на 1 голову). 

Решение комитета по вопросам бюджетного финансирования в 2013 году депутаты 
направили в головной комитет краевого парламента по бюджету и экономической политике. 
Окончательный вариант документа будет  принят на сессии Законодательного Собрания 27 
ноября. 

«Лаборатория новостей» 
 

Жителей Красноярского края спросят, нужны ли им выплаты за непредоставление 
места в детском саду 

Деньги, заложенные на выплаты за непредоставленные места в детских садах, могут 
перенаправить на строительство новых учреждений для дошкольников. 16 ноября на 
очередном заседании правительства Красноярского края министр социальной политики 
Галина Пашинова представила проект изменений в программу развития сети дошкольных 
учреждений, в рамках которой осуществляется данная выплата. 

Получателями выплаты являются на сегодняшний момент 45 тыс. человек. Повышение 
этой суммы на 5,5%, то есть на размер официально зафиксированной инфляции, обойдется 
краевой казне примерно в 6 млрд. рублей. При этом Галина Пашинова отметила, что очередь 
нуждающихся в обеспечении детскими садами почти не сокращается, а ежегодно 
затраченные суммы никак не помогают решить эту проблему. Перераспределение средств 
позволило бы ежегодно тратить достаточно значительные суммы на строительство, но для 
этого нужно решить вопрос с отменой выплаты в рамках общественного обсуждения. 

Заместитель председателя Законодательного Собрания края Алексей Клешко отметил, 
что мысль, в принципе, правильная, но опрос надо провести в максимально корректной 
форме, чтобы учесть мнения всех слоев населения. «Общественность есть разная — есть те, 
кто эти деньги получает и уже посчитал их в своем бюджете, есть те, кто рассчитывает на 
них, а есть и третья категория, которой просто все равно. Нужно хорошо подготовиться к 
обсуждению», — поддержал его председатель правительства Виктор Томенко и предложил 
отложить рассмотрение этого вопроса до следующего заседания сессии. За это время можно 
будет провести серьезную работу с комитетами Законодательного Собрания и общественным 
советом, а также рассмотреть практику других регионов. 

Галина Пашинова отметила, что пока говорить об отмене выплаты еще очень рано. На 
общественное обсуждение будет подготовлен не просто вопрос о том, нужна ли выплата, или 
эти деньги можно пустить на строительство детских садов, а детальные сценарии того, что 
будет при отмене — сколько детских садов удастся при этом построить. 

«Лаборатория новостей» 
 

Красноярский край намерен добиться от РФ строительства новой железнодорожной 
магистрали по вывозу сырья  

Красноярский край намерен совместно с федеральным центром решить вопрос о 
строительстве Северо-Сибирской железнодорожной магистрали через территорию региона.  
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 Об этом говорится в проекте Стратегии социально-экономического развития края на 
период до 2020 года.  

Вопрос о проектировании магистрали регион планирует решить до 2015 года, - 
сообщается в тексте документа. Строительство, таким образом, может стартовать в 2016 году 
и завершится в 2020-х годах.  

"Строительство СевСиба позволит  создать  инфраструктурные  условия  для  развития  
экономики Сибири  и формирования,  так  называемого Северного  пояса  экономического 
развития  страны,  будет  способствовать  разгрузке  Транссибирской железнодорожной 
магистрали при исчерпании ее пропускной способности, а также  обеспечению  транспортной  
безопасности  России.  В границах Красноярского  края  СевСиб станет ключевым  элементом 
транспортной системы зоны развития Нижнего Приангарья", -  отмечается в проекте 
Стратегии.  

Напомним, проект трассы, задуманной еще в советские времена, активно обсуждался в 
2000-е годы, в период губернаторства Александра Хлопонина. Магистраль должна пройти 
через Ханты-Мансийский АО, Томскую область, Красноярский край и Иркутскую область, с 
выходом на БАМ.  

В целом, затраты на строительство оцениваются в минимум 10 миллиардов долларов. 
Первым участком СевСиба ранее была объявлена соединительная ветка Карабула-Ярки в 
красноярском Приангарье протяженностью в 44 километра. Ее возведение должно 
завершится в нынешнем году. 

ИА Пресс-Лайн 
 

Правительство Красноярского края заглянуло в "нефтяное будущее" 2030 года  
Красноярские чиновники обнародовали прогноз по предполагаемым объемам добычи 

углеводородов в 2030 году.  
Согласно данным опубликованного правительством проекта Стратегии социально-

экономического развития края-2020, развитие отрасли будет связано с формированием двух 
центров. Первый  Северо-Западный на территории Туруханского и Таймырского районов 
(Ванкорское, Тагульское,Сузунское, Пеляткинское, Дерябинское, Солененское и Мессояхское 
месторождения) с извлекаемыми ресурсами в более чем 780 миллионов тонн нефти и 860 
миллиардов кубометров природного газа. Второй  Приангарский центр (Нижнее Приангарье и 
юг Эвенкии) в зоне влияния ВСТО с ориентацией на экспортные поставки в страны Азиатско-
Тихоокеанского региона. Его основные месторождения - ЮрубченоТохомское, Куюмбинское, 
Собинско-Пайгинское, Агалеевское и Берямбинское. Извлекаемые ресурсы нефти там 
оцениваются в 818 миллионов тонн нефти и более триллиона кубометров природного газа.   

На перспективу просматривается также северо-восток Таймыра (район Хатанги), но его 
развитие выходит за пределы 2020 года.  

Наряду с трубопроводными системами Ванкорского месторождения, способствовать 
росту добычи нефти будет планируемый трубопровод Куюмба-Тайшет, а также трубопроводы 
в направлении Ямало-Ненецкого автономного округа (ЯНАО).Не исключено также развитие и 
варианта транспортировки углеводородов через порт Диксон.  

Все это позволит, по мнению экономистов, добывать в крае к 2020 году 41,4-47,6 
миллионов тонн, а к 2030 году  57,4-66 миллионов тонн нефти в год. Кроме того, через 10 лет 
регион должен выйти на 17,5-25,6 миллиардов кубометров добычи газа, а через 20 лет  28,5-
41,7 миллиардов кубометров газа в год.   

Отметим, что сейчас в Красноярском крае добывают около 15 миллионов тонн нефти и 4 
миллиардов кубометров газа в год. На регион приходится около 3 процентов нефтедобычи 
России. 

ИА Пресс-Лайн 
 

Вице-спикер ЗС предложил пересмотреть механизм субсидирования краевых школ 
Поддерживать нужно тех, кто сам хочет работать, — с таким заявлением выступил 

заместитель председателя Законодательного Собрания Красноярского края Алексей Клешко 
на прошедшем накануне заседании правительства региона. 
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Напомним, 16 ноября члены правительства обсуждали принятие 
очередной долгосрочной программы, продолжающей краевую политику в обеспечении 
жизнедеятельности образовательных учреждений. На три года предложено было потратить 
750 млн. рублей для того, чтобы провести капитальный ремонт в аварийных школах, которых 
сейчас в крае насчитывается 51. 

В качестве наглядной иллюстрации Алексей Клешко рассказал историю о школах, 
которые расположены на его участке в Красноярске, — это два учреждения в зданиях разных 
годов постройки и с разным подходом руководства. Клешко отметил, что деньги на ремонт 
получила именно та школа, директор которой «довела» свое здание до аварийного состояния 
тем, что не пыталась находить средства на ее текущий ремонт. «Быть рачительным хозяином 
у нас не выгодно. Деньги дают не тем, кто хочет что-то делать, а тем, кто доводит здание до 
аварийного состояния. Сейчас мы поощряем тех, кто ничего не хотел делать», — пояснил он 
свою мысль. 

В качестве меры стимулирования образовательных учреждений на решение текущих 
проблем Клешко предложил давать субсидии тем, кто изыскал средства на строительство 
теплых туалетов, а не тем, кто сейчас их не имеет. 

Первый заместитель министра образования Светлана Маковская, представлявшая 
программу, объяснила заместителю председателя краевого парламента, что с его позицией 
она согласна, но денег на все не хватит. Ее поддержал и заместитель губернатора Андрей 
Гнездилов, отметивший, что он придерживается точно такой же позиции по поощрению тех, 
кто хочет работать, а не тех, кто ничего не делает, но в данный момент речь идет об 
аварийных школах, где есть реальная опасность для детей, обучающихся в них. По его 
мнению, сперва надо снять аварийность с большего количества зданий, но потом 
обязательно провести комплексный анализ того, кому выделяются деньги и как на этих 
объектах осуществляется руководство. 

«Лаборатория новостей» 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 
В.Путин поручил создать систему оповещения о ЧС 

Президент РФ Владимир Путин подписал указ о создании комплексной системы 
оповещения населения об угрозе ЧС. Данная система будет разработана к 1 января 2014г., 
передает пресс-служба Кремля. 

Согласно тексту указа, система оповещения должна своевременно и гарантированно 
передавать информацию об угрозе или возникновении чрезвычайной ситуации. Она будет 
действовать на нескольких уровнях: региональном, муниципальном и объектовом.  

Данная система подразумевает использование различных технических средств, в том 
числе современные электронные средства массовой информации, осуществляющих прием, 
обработку и передачу аудио-, аудиовизуальных и иных сообщений об угрозе возникновения 
или о возникновении чрезвычайных ситуаций, правилах поведения и способах защиты 
населения в случае возникновения опасности. 

После наводнения на Кубани в июле 2012г. МЧС РФ объявило о внеплановой проверке 
систем оповещения по всей стране. Напомним, в результате стихийного бедствия в 
Краснодарском крае погиб 171 человек. 

Указ "О создании комплексной системы экстренного оповещения населения об угрозе 
возникновения или о возникновении чрезвычайных ситуаций" вступает в силу со дня 
подписания. 

РБК 
 
Счетная палата обращает внимание на недостатки стратегического планирования 
социально-экономического развития РФ 

В настоящее время сохраняется неоправданное затягивание сроков создания 
современной законодательной базы государственного стратегического управления. К такому 
выводу пришли представители Счетной палаты, рассмотрев на коллегии результаты 
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экспертно-аналитического мероприятия "Комплексная оценка сбалансированности 
показателей бюджетного и стратегического планирования социально-экономического 
развития Российской Федерации" 

 В материалах, представленных на коллегии, отмечается, что не созданы необходимые 
условия для перехода к долгосрочному бюджетному планированию, в части формирования 
долгосрочной бюджетной стратегии, интегрированной в процесс формирования и реализации 
долгосрочной стратегии развития страны. Сложившаяся ситуация не способствует 
обеспечению должной сбалансированности показателей стратегического и бюджетного 
планирования, увязке целеполагания бюджетных расходов с мониторингом достижения 
заявленных целей, повышению качества управления реализацией документов 
стратегического и бюджетного планирования. 

 В ходе мероприятия, говорится в сообщении Счетной палаты, установлен ряд 
недостатков в организации системы стратегического планирования социально-
экономического развития РФ. В отдельных общегосударственных документах стратегического 
планирования отсутствуют целевые значения показателей достижения целей, имеются 
расхождения целевых значений показателей и индикаторов, в том числе связанные с 
незавершенностью осуществляемой по поручению премьер-министра РФ от 19 января 2011 г. 
№ ВП-П13-209 корректировки Концепции долгосрочного социально- экономического развития 
Российской Федерации на период до 2020 года. 

 В материалах отмечены также проблемы организации на должном уровне системы 
мониторинга целевых индикаторов, представленных в документах стратегического 
планирования. Так, из 45 индикаторов, предусмотренных в Стратегии инновационного 
развития РФ на период до 2020 года, Росстатом организован мониторинг только 23 
индикаторов, что составляет 51% от их общего количества, а из 41 показателя, 
представленного в указах президента РФ от 7 мая 2012 г., - 11 показателей, что составляет 27 
% от их общего количества. 

/Финмаркет/ 
 

Государственная Дума. Виктор Кидяев: отмена федеральных льгот по земельному 
налогу повысит доходы муниципалитетов 

Председатель комитета Госдумы по федеративному устройству и вопросам местного 
самоуправления Виктор Кидяев считает важным шагом в расширении доходной базы 
муниципалитетов отмену федеральных льгот по земельному налогу. 

«Нижняя палата парламента рассматривает соответствующий проект федерального 
закона в третьем чтении, - напомнил Кидяев в комментарии. - Для нас, членов комитета по 
федеративному устройству и вопросам местного самоуправления, это знаковое событие. В 
течение прошлой весенней сессии мы тщательно прорабатывали вопросы, касающиеся 
пополнения бюджетов муниципальных образований. В том числе, искали новые собственные 
источники доходов местных бюджетов, скрупулезно анализировали экономическую 
целесообразность каждой предлагаемой меры и финансовую значимость ее практического 
применения в муниципальных образованиях. Поднимали эти темы на заседании 
Всероссийского совета местного самоуправления. Провели в Думе тематические 
парламентские слушания и другие мероприятия», - перечислил депутат. 

«В итоге совместно с правительством РФ мы разработали комплекс мер по укреплению 
доходной базы местных бюджетов. Одной из этих мер стала поэтапная отмена федеральных 
льгот по местным налогам», - резюмировал В.Кидяев. 

Соответствующим законопроектом, по его словам, предлагается включить в число 
объектов обложения земельным налогом ограниченные в обороте земельные участки, 
предназначенные для обеспечения нужд обороны, безопасности и таможенных нужд. 

«Согласно этому законопроекту, налоговая ставка земельного налога, которая будет 
применяться в отношении данных земельных участков, будет устанавливаться нормативными 
правовыми актами представительных органов муниципальных образований, - сказал глава 
профильного комитета. - Но она не может превышать 0,3% кадастровой стоимости 
земельного участка». 
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«Логичным продолжением такой финансово-экономической политики, 
направленной на расширение доходной базы муниципальных бюджетов, станет отмена 
федеральных льгот по другому местному налогу – налогу на имущество физических лиц. В 
действующем законодательстве установлен ряд исключений в отношении отдельных 
категорий налогоплательщиков и объектов по уплате налога на имущество физических лиц, 
что значительно сокращает доходную базу местных бюджетов», - продолжил парламентарий. 

«Отмена федеральных льгот по местным налогам – это не только переход к более 
справедливому способу формирования собственных налоговых доходов муниципальных 
образований, но и способ повышения налоговой автономии органов местного 
самоуправления, а значит и ответственности за принимаемые ими решения в налогово-
бюджетной сфере», - заключил В.Кидяев. 

АСДГ 
 

Коммунальные тарифы стали главной проблемой для граждан. Электроэнергия кое-где в 
России стоит столько же, сколько в предместьях Парижа 

Всероссийский центр изучения общественного мнения (ВЦИОМ) презентовал в конце 
минувшей недели исследование «Проблемный фон страны: первые полгода нового 
президента». Оказывается, вовсе не нарушения прав человека или коррупция являются 
острейшей проблемой для российского общества, а сфера ЖКХ. Такая попытка загасить 
протестный пыл наблюдается со стороны ВЦИОМа не впервые. Между тем, аналитики 
топливно-энергетического комплекса (ТЭК) в конце недели сообщили, что высокие цены на 
электроэнергию ухудшают качество жизни населения. Сейчас в некоторых регионах страны 
электроэнергия стоит столько же, сколько в пригородах Парижа. И, несмотря на это, в 
следующем году нас ждет новое повышение тарифов.  

ВЦИОМ подвел итоги первых шести месяцев правления президента Владимира Путина. 
Опрос под названием «Проблемный фон страны» проводился в конце октября среди 1,6 тыс. 
человек в 138 населенных пунктах в 46 областях страны. Итог – за первые полгода 
президентства Путина список проблем остался тем же, что и до выборов. Наиважнейшая 
проблема в стране, по мнению россиян, это неудовлетворительное состояние ЖКХ. Об этом 
сообщили 57% респондентов. Затем россияне назвали низкий уровень жизни населения, а 
также алкоголизм и наркоманию – на это указали по 50% респондентов. Об инфляции 
сообщили 48%, о коррупции и бюрократизме – 44%, о плачевном состоянии здравоохранения 
– 41%, о безработице – 39%, о тревогах вокруг пенсионного обеспечения – 37% опрошенных. 
Меньше голосов набрали преступность (29%), экономический кризис (16%), демократия и 
права человека (10%) и др.  

В принципе тот же самый список острых проблем озвучивался россиянами и раньше, 
менялась лишь степень «популярности» того или иного недостатка в конкретный период 
времени. Так, судя по опросам ВЦИОМа, в этом году практически все время главной 
проблемой россияне считали ситуацию в сфере ЖКХ. А в течение прошлого года больше 
всего голосов получали то инфляция, то низкий уровень жизни населения.  

Обращает на себя внимание тот факт, что ВЦИОМ всегда отличался лояльной по 
отношению к власти позицией. Это прочитывается между строк. К примеру, в «протестном» 
декабре 2011 года ВЦИОМ объявил, что, по мнению россиян, «уровень жизни и проблемы 
ЖКХ важнее демократии и прав человека». Это на тот момент было очень похоже на попытку 
загасить протестную волну. Сейчас, подводя итоги шести месяцев президентства Путина, 
ВЦИОМ подчеркивает, что россиян стали больше волновать пенсионные вопросы и жилищно-
коммунальная сфера, зато коррупция их тревожит все меньше.  

Однако очевидно, что когда население массово называет самой острой проблемой 
сферу ЖКХ и значительно реже вспоминает о демократии и правах человека, то это 
свидетельствует вовсе не о том, что с демократией ситуация улучшилась и что права 
человека в стране больше не нарушаются, а о том, что другие проблемы просто перевесили 
все остальное.  

Анализ динамики ответов россиян доказывает, что в определенные периоды времени 
общество все же отвлекается даже от столь кричащих проблем, как ЖКХ или инфляция, и 
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возвращается к политическим темам. Так, в «протестном» декабре 2011 года и в марте 
2012-го, когда проходили президентские выборы, увеличилось число граждан, которые 
назвали коррупцию и бюрократизм серьезным недостатком российской жизни. Судя по 
опросам ВЦИОМа, обычно число респондентов, называющих коррупцию и бюрократизм 
проблемой, колеблется на уровне 30–45%. Однако в декабре прошлого года и марте этого 
таковых стало 50%. Другой пример – мнение россиян о демократии и соблюдении прав 
человека в стране. В опросах ВЦИОМа за последние два года о проблемах с демократией и 
правами граждан высказывались не более 10% респондентов. Однако в декабре 2011 года их 
доля увеличилась до 13%. Конечно, эти корректировки могут показаться незначительными, 
однако они свидетельствуют о том, что об окончательном решении данных проблем говорить 
еще рано.  

Но, как бы то ни было, нельзя отрицать тот факт, что сфера ЖКХ – крайне болезненный 
для населения вопрос. Особенно если учесть постоянное повышение цен на услуги и 
«хроническое» несоответствие растущей цены низкому качеству этих услуг. В минувшую 
пятницу в Москве прошел круглый стол, на котором аналитики ТЭКа подтвердили, что 
высокие коммунальные тарифы портят жизнь и населению, и бизнесу. Речь шла прежде всего 
о ценах на электроэнергию.  

«За последние 10–12 лет рост цен на электроэнергию в России был колоссальным. По 
ценам на электроэнергию для промпроизводителей мы уже достигли уровня США. По ценам 
для населения такого пока не случилось, но и тут мы приближаемся к европейскому уровню», 
– сообщил в минувшую пятницу на круглом столе в Москве руководитель департамента 
исследований ТЭКа Института проблем естественных монополий Александр Григорьев. 
Между тем в отдельных регионах страны электроэнергия уже давно стоит, как в Европе. «В 
Москве в среднем стоимость электроэнергии составляет 4 рубля за киловатт-час. Это столько 
же, сколько в предместьях Парижа», – добавил старший эксперт Института энергетики и 
финансов Сергей Кондратьев.   

Григорьев поясняет, что стоимость электроэнергии косвенно заложена и в других услугах 
ЖКХ – например, в водоснабжении, ведь тем же насосам требуется электричество. Более 
того, по его словам, на населении сказывается и рост цен для промпроизводителей. Ведь 
предприятия начинают искать, за счет чего можно сократить издержки. И ответом на 
дорожающие коммунальные услуги может стать увольнение «лишних» сотрудников, 
сокращение зарплат.  

В то же время, как замечает завлабораторией прогнозирования ТЭКа Института 
народно-хозяйственного прогнозирования РАН Валерий Семикашев, россияне на фоне 
европейцев и американцев выглядят настоящими аскетами. Так, в Европе население 
ежегодно потребляет электроэнергии около 1,5–2 тыс. киловатт-час на человека, в США – 
около 4 тыс. киловатт-час на человека, а в России – не более 900 киловатт-час на человека. 
То есть россияне потребляют электроэнергии в разы меньше, чем жители развитых стран. «А 
ведь потребление электроэнергии – это показатель в том числе качества жизни, комфорта, 
который может себе позволить человек», – говорит эксперт. Семикашев добавляет, что, когда 
в России происходит очередной рост тарифов на услуги ЖКХ, многие россияне тут же 
реагируют на такой рост сокращением потребления. Речь идет о 20–30% населения. Как 
правило, это малодоходные группы населения, уточняет Семикашев. Значит, каждый скачок 
цен приводит к ухудшению условий жизни граждан, ведь люди начинают экономить на 
обогреве, освещении помещения и т.п.  

Рост цен на коммунальные услуги бьет не только по населению, но и по малому и 
среднему бизнесу, по вновь открываемым предприятиям. «Плата за подключение к 
электросетям в России иногда сопоставима со стоимостью собственной генерации», – 
отмечает Семикашев.  

Обоснованность роста цен на коммунальные услуги – в частности, на электроэнергию – 
вызывает у экспертов большие сомнения. По их словам, рост цен на электроэнергию в РФ, 
как правило, связан с тем, что и сетевые компании, и предприятия, генерирующие энергию, 
не занимаются повышением эффективности. Не подталкивают их к этому и чиновники, а как 
раз наоборот, нередко чиновники – например, региональные – потворствуют росту местных 
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тарифов. Как рассказал Сергей Кондратьев, в стране наблюдается профицит генерирующих 
мощностей. Иногда энергетики строят новую подстанцию, хотя действующая загружена лишь 
на 15%, при этом старые мощности из эксплуатации не выводятся. И все эти «никому не 
нужные инвестиции» оседают в тарифах, перекладываются на конечных потребителей – 
бизнес и население, объясняет эксперт. И обычно нетрудно догадаться, кому выгодно 
строительство в регионе такой новой подстанции, с чьего разрешения она там была введена. 

«Независимая газета» 
 
Штрафы за обман потребителей хотят поднять в разы 

 Проект поправок в Кодекс об административных правонарушениях, ужесточающих 
ответственность бизнеса перед потребителем, бедет внесен в Госдуму. Об этом газете РБК 
daily рассказал разработчик поправок, заместитель председателя комитета по экономической 
политике, инновационному развитию и предпринимательству Виктор Звагельский. 

Законопроект предполагает значительное повышение штрафов для нарушителей и 
введение альтернативных мер наказания за рецидивы. 

Сейчас штраф за обман потребителя составляет от 1 тыс. до 2 тыс. рублей для 
должностных лиц и от 10 тыс. до 20 тыс. рублей для юрлиц, включая индивидуальных 
предпринимателей. Предлагается назначить штраф для должностных лиц в 7—10 тыс. 
рублей, для индивидуальных предпринимателей — 50—70 тыс., а для юрлиц — 100—300 
тыс. рублей. 

Как считает Звагельский, меры, призванные обеспечивать исполнение закона «О защите 
прав потребителей», который был принят 20 лет назад, уже устарели. Сейчас 
предпринимателю экономически выгоднее заплатить штраф, вместо того чтобы 
инвестировать средства и время в устранение нарушений. 

 Балтинфо 
 
Приток мигрантов тормозит экономические реформы в России, – мнение экспертов. 
Более половины жителей РФ хотят ограничить въезд гастарбайтеров   

Российская пресса вновь обращается к проблеме притока мигрантов в страну. Власти 
России и бизнес продолжают настаивать, что без труда миллионов гастарбайтеров России не 
выжить. Называется цифра: России не хватает 50-70 млн. мигрантов. Чиновники заявляют, 
что приезжие компенсирует нехватку рабочей силы и помогают развитию экономики. А в 
российском парламенте высказываются весьма спорные инициативы по изменению закона о 
гражданстве РФ таким образом, чтобы миллионы мигрантов, чьи родители были гражданами 
СССР, получали российское гражданство автоматически. Независимые эксперты отмечают, 
что в долгосрочной перспективе минусы притока мигрантов могут перевесить все позитивные 
эффекты. Заполнение российских городов чуждым населением может обойтись стране 
гораздо дороже, чем нынешняя выгода бизнеса от низких зарплат гастарбайтеров. Об этом 
пишет «Независимая газета». Примечательно, что более половины жителей РФ, судя по 
опросам социологов, негативно относятся к притоку мигрантов и требуют его ограничить.  

Россия – не единственная страна, перед которой встал вопрос о плюсах и минусах 
завоза иностранной рабочей силы. И далеко не во всех странах трудовая миграция считается 
позитивным фактором. Например, власти Германии осознанно организовали импорт рабочей 
силы из Турции в расчете на экономический рост в строительстве и сфере услуг. 

В России же чиновники проводят политику неконтролируемого притока рабочей силы, не 
задумываясь, судя по всему, о долгосрочных последствиях, отмечает издание. На всех 
этажах государственной вертикали приток неквалифицированной рабочей силы поощряется. 
Немалую выгоду от завоза гастарбайтеров получает и бизнес, который снижает издержки на 
налоги и оплату труда. 

Использование мигрантов сопровождается утверждениями, что российские граждане не 
согласны на низкооплачиваемый труд. При этом, как полагает газета, замалчивается тот 
факт, что приток мигрантов на самом деле тормозит модернизацию и повышение 
производительности труда. Вполне возможно, что без завоза гастарбайтеров экономические 
реформы пошли бы быстрее.  
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Еще одним фактором издание считает долгосрочные негативные последствия 
расселения в стране миллионов жителей с чуждыми жителям России стандартами жизни и 
поведения. 

Как отмечает газета, официальные и реальные данные о числе легальных и 
нелегальных мигрантах в России очень разнятся. Например, по оценкам ФМС, в России 
проживают около 5 миллионов мигрантов. Однако неправительственные эксперты считают, 
что, судя по денежным переводам за рубеж, в России их находится в два раза больше. И из 
них только полтора миллиона находятся в России на легальной основе. 

По другим данным, ежегодно в Россию прибывают около 13-14 млн. иностранцев, 
подавляющее большинство из которых – граждане республик СНГ, указывает «НГ». 
Постоянно находятся в стране 9,5 млн. иностранцев, из них только около 1,5 млн. работают и 
проходят обучение на законной основе. Столь высокая доля нелегалов свидетельствует о 
том, что власти фактически не контролируют их приток. Любая случайная проверка, авария 
или несчастный случай доказывает полную бесконтрольность миграции. Вот лишь один 
вчерашний пример. В Самарской области переполненный автобус с людьми опрокинулся в 
кювет. Выяснилось, что в автобусе находились граждане Узбекистана и двое водителей. В 
ходе проверки выяснилось, что 59 человек – незаконные мигранты.  

В отличие от правительства и бизнеса все больше граждан России выступают против 
неконтролируемой миграции. По данным Левада-Центра, около 47% россиян сегодня 
отрицательно относятся к гастарбайтерам. Это данные опросов осени 2012 года. А 10 лет 
назад негативно относились к мигрантам всего лишь от 27 до 31% населения. Доля же тех, 
кто позитивно воспринимает приток мигрантов, напротив, заметно сокращается. Сегодня 
таковых около 11%, тогда как 10 лет назад положительно относились к мигрантам почти 30% 
граждан.  

Независимые экономисты также видят негативные последствия притока мигрантов. 
«Рабочих рук в сфере строительства, услуг, уборки территорий в стране действительно не 
хватает. Но трудовая миграция негативно сказывается на увеличении производительности 
труда, так как часто выгодней использовать дешевый труд, вместо того чтобы заменить его 
машинным, автоматизированным. Мигранты готовы получать меньшую зарплату, многие из 
них работают нелегально и не платят налоги. Это уменьшает возможности местных жителей 
на рынке труда и наносит прямой ущерб бюджету», – приводит издание мнение начальника 
отдела оценки компании «ФинЭкспертиза» Александра Дорофеева.  

«Польза от гастарбайтеров для экономики весьма спорна. Говорить нужно не о пользе 
для экономики, а о размере прибыли предпринимателей. Для общества же проблемы 
существенны и очевидны. Иностранцы снижают уровень оплаты труда, вызывают 
естественную межнациональную напряженность, переходящую в конфликты и протесты», – 
соглашается руководитель направления судебной практики «Уральского союза» Дмитрий 
Ширяев. 

 «Новый Регион» 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Путин шлет противоречивые сигналы  
Владимир Путин на совместной прессс-конференции с Ангелой Меркель заявил, что у 

следствия нет претензий к экс-министру обороны Анатолию Сердюкову и он не видит 
препятствий для трудоустройства бывшего главы военного ведомства. Отвечая на вопросы 
журналистов, глава государства опроверг информацию о назначении Сердюкова советником 
гендиректора госкорпорации "Ростехнологии". Однако дал понять, что в принципе не видит 
ничего противоестественного в таком назначении. Решение об отставке было принято, так как 
"возникли сомнения в способности его как министра руководить процессами, связанными с 
собственностью", объяснил Путин. Но работа советника не связана с управлением 
собственностью, поскольку "это чисто экспертная работа". 

Эти слова означают что Сердюков лишился высокого поста, но получил индульгенцию по 
уголовной линии и даже сохраняет шансы трудоустроиться на какую-нибудь непыльную 
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работу: если Путин сказал, что претензий нет, значит, их и не будет. Вне зависимости от 
успехов следствия – хотя они как раз, судя по последним сообщениям, могут подвести 
непосредственно к фигуре экс-министра. 

Вслед за "Оборонсервисом" следователи пришли в одно из его дочерних предприятий – 
ОАО "Славянка", которое оказывало военному ведомству услуги в области ЖКХ. По данным 
следствия, должностные лица Минобороны подписывали фиктивные акты якобы 
выполненных "Славянкой" работ, за которые коммерсанты получали деньги. В минувшую 
субботу Хамовнический райсуд Москвы арестовал гендиректора "Славянки" Александра 
Елькина, по показаниям свидетелей – друга и доверенное лицо Анатолия Сердюкова. 

Арест сопровождался большим количеством подробностей из разряда "светской 
хроники": о том, как специально вызванные кассиры несколько часов в поте лица 
пересчитывали наличность из сейфа г-на Елькина. О трехуровневой квартире с бассейном на 
Малой Бронной, в которой г-н Елькин проживал с семьей. Наконец, о масштабном юбилее, 
который нынешний арестант планировал отпраздновать в компании голливудской звезды 
Дженифер Лопес и российских артистов. 

Невозможно представить, что все это (не забыты также шикарные апартаменты и 
бриллианты экс-главы департамента имущественных отношений Минобороны Евгении 
Васильевой) было украдено и "попилено" без ведома руководителя ведомства. Если только 
представить, что он бумаги подписывал, не глядя. Но на этот случай в Уголовном кодексе 
тоже есть статья. Поэтому сообщение о новом трудоустройстве отставленного министра 
вызвало бурное возмущение общественности, обманутой в самых сокровенных ожиданиях. 
Если власть действительно начала решительную борьбу с коррупцией в правящей верхушке, 
то следом за "а" следует сказать "б": уголовные дела по фактам коррупции в Минобороны 
должны быть доведены до конца – то есть, до министра, который за обстановку в 
подчиненном ему ведомстве обязан отвечать. Если расследование в очередной раз 
ограничится "стрелочниками", то это не борьба с коррупцией, а межклановые разборки, что и 
требовалось доказать. 

Получается, что заявление Путина входит в прямое противоречие со всей ранее 
обрушившейся на обывателя информацией о злоупотреблениях в Минобороны. В то, что 
обильный информационный "выхлоп" был случайным, почему-то не верится. 

Но противоречия исчезнут, если предположить: сигнал об отсутствии претензий к 
Сердюкову был призван успокоить "своих", то есть был адресован в первую очередь 
правящей бюрократии. 

В России зачастую действуют правила феодального государства. Служивый люд 
получает "на кормление" ту или иную должность, а в ответ присягает на верность "сюзерену". 
Эту верность государевы люди проявляют в том числе, когда приходит время выборов: 
нужный результат достигается прежде всего за счет административного ресурса. То есть 
коррупция в России – это не столько преступление, сколько способ перераспределения 
имущественной ренты. И карают не за коррупцию, это только предлог. Наказание следует, 
когда чиновник нарушает неписаные правила. Например, нарушает верность клану, посягает 
на полномочия вышестоящих либо в силу каких-то причин теряет право на ренту – скажем, ее 
отбирает более сильный клан. 

Именно поэтому в качестве возможных причин отставки Сердюкова обсуждаются самые 
разные версии: от развода с дочерью влиятельного члена клуба "питерских чекистов" до 
конфликта с ФСБ, и только мздоимство в этом списке не фигурирует. 

"Отсутствие претензий" к Сердюкову – это сигнал, призванный донести до правящей 
элиты очевидный факт: антикоррупционная кампания имеет, что называется, "встроенный 
ограничитель" и персональной угрозы для высокопоставленных бюрократов не несет. А что 
касается должности... тут, как говорится, государь дал – государь взял. 

Тем временем, отмечают социологи, резонансное увольнение Сердюкова и новая волна 
борьбы с коррупцией подняли рейтинг Владимира Путина. 

Проблема лишь в том, что такие разнонаправленные сигналы в информационном поле 
пересекаются и взаимоуничтожаются. Широкая аудитория перестает верить в то, что борьба 
с коррупцией идет всерьез. А чиновники начинают понимать, что в один прекрасный день 
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козлами отпущения могут оказаться они сами. И это вертикаль власти не укрепляет – скорее, 
подтачивает сразу с двух сторон. 

«Утро» 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 17.11.2012 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 31, 7184 ▲ 0, 03 

EUR 40, 4759 ▲ 0, 09 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке 

 

 


